

Des taux de réussite records à l'étranger

AUDE SÉRÉS

Environ
12 500 élèves
de terminale
passent
le bac hors
de l'Hexagone
et des DOM-
TOM, dans près
de 90 pays
différents

CETTE ANNÉE, une nouveauté a été introduite pour le bac passé dans les lycées français en Asie-Pacifique afin de faciliter la correction. Les copies, corrigées par des enseignants en Asie, ne seront plus acheminées par avion à travers une zone géographique très vaste, comme cela se fait habituellement, mais scannées puis envoyées par courriel, afin de réduire les manipulations et accélérer les corrections. Une expérimentation qui pourrait servir de prémices à une extension à d'autres zones, mais aussi à l'Hexagone.

Car à l'heure où les candidats commencent à plancher sur les épreuves du baccalauréat, certains petits chanceux sont déjà

en vacances et peuvent souffler. Il s'agit des candidats de certains lycées français à l'étranger, dont ceux de l'hémisphère Sud, qui passent le bac dès le mois de novembre, mais aussi ceux de l'Amérique de Nord, de Pondichéry ou du Liban, qui ont planché il y a quelques semaines. Une tradition pour ces zones dont l'épreuve du bac est gérée par des académies de l'Hexagone. En effet, dans ces pays, certains élèves passent en parallèle des examens nationaux, une double certification particulièrement importante dans certaines zones pour pouvoir intégrer le système universitaire local.

Un très bon niveau en langues

L'Asie-Pacifique débutera ses épreuves le 20 juin, tandis que la grande majorité, parmi lesquels les pays d'Europe, d'Afrique et certains pays du Moyen-Orient, ont commencé à plancher vendredi dernier pour se terminer la semaine prochaine.

Au total, environ 12 500 élèves de terminale passent le bac hors de l'Hexagone et des DOM-TOM, dans près de 90 pays différents, du Pérou à l'Australie, en passant par le Japon, le Qatar ou le Togo. Les élèves ont la nationalité française pour 36,8 % d'entre eux, tandis que 52,8 % ont la nationalité du pays d'accueil.

Le principe est simple : chaque académie de France gère un groupe de pays. C'est ainsi que Strasbourg gère les copies des pays de l'Est de l'Europe, l'académie de Montpellier celles de l'Asie, Toulouse l'Espagne et le Portugal tandis qu'il revient à l'académie de Caen de corriger les épreuves qui se déroulent en Amérique du Nord et au Canada, D Day oblige...

Surtout, les candidats de l'étranger ont des taux de réussite qui dépassent largement ceux de l'Hexagone : c'est ainsi qu'en 2010, le taux de réussite est de 93,9 %. Avec un pic pour l'Europe, où les 2 700 candidats ont un taux de réussite de... 97,9 % ! L'Amérique du Nord est également à la pointe avec un taux de succès de 97,3 %. Quant aux mentions, elles sont accordées aux deux tiers de ces bacheliers, alors que le taux national est de 48,6 %. Principale raison avancée pour expliquer ces excellents résultats, un très bon niveau en langues vivantes mais aussi la population des lycéens français à l'étranger, souvent enfants d'expatriés de catégories socio-professionnelles élevées, plus homogène que dans l'Hexagone. Une caution également pour les lycées français à l'étranger, fortement imprégnés de culture locale, d'autant que les élèves ne sont pas uniquement des Français. ■

Lycée français
à Pékin. La zone
Asie-Pacifique
débutera
ses épreuves
le 20 juin.

MINOT/
URBA IMAGES

